

INFORMATION & COMMUNICATION DIRECTORATE

Communiqué de presse No:

Date: 12 avril 2022

Lieu: Addis Ababa, Ethiopia

LE COMMISSAIRE ESTI EN VISITE DE TRAVAIL A PAULESI



Ibadan, Nigeria : Après sa prise de fonction fin janvier 2022, le Commissaire en charge de l'éducation, des sciences et technologies et de l'innovation (ESTI), S.E. Prof. Mohammed Belhocine, entreprend une tournée dans les différents instituts de l'Université Panafricaine (UPA), un des programmes phares de la Commission de l'Union Africaine, dans le cadre des priorités fixées pour le Département.

La première étape de cette mission a débuté à l'Institut de l'Université panafricaine des sciences de la vie et de la terre, y compris la santé et l'agriculture (PAULESI), pôle ouest-africain de l'Université panafricaine, situé à Ibadan, au Nigeria. Plusieurs activités ont



marqué la visite du Commissaire à PAULESI. Il s'agissait notamment de réunions et d'une visite guidée :

Le 4 avril, le Commissaire a tenu une réunion avec la direction de PAULESI au cours de laquelle la directrice de l'institut, Prof. Esther T. Akinlabi, lui a donné un aperçu de la gestion globale de l'institut. Dans sa présentation, elle a abordé les questions liées à l'enseignement et l'apprentissage, les inscriptions et les diplômés, l'entrepreneuriat, le centre d'incubation de l'innovation, des efforts en matière de collaboration, et l'assurance qualité.

En ce qui concerne l'admission des nouveaux étudiants, 110 étudiants avec un ratio de 49% d'étudiantes ont été admis à PAULESI pour l'année académique 2021-2022. Elle a révélé que 76 étaient déjà présents et qu'un programme d'orientation avait été mis en place pour eux du 31 mars au 1^{er} avril 2022. Elle a ajouté que, depuis sa création, PAULESI a formé 605 étudiants et compte 420 diplômés.

En ce qui concerne les efforts en matière de collaboration, elle a déclaré travailler en collaboration avec le « Pan African Veterinary Vaccine Centre (PANVAC) » en Ethiopie et certaines institutions telles que l'Institut international d'agriculture tropicale (IITA) au Nigeria.



Cette brève réunion a été suivie par la rencontre avec les nouveaux étudiants. Au cours de cette session large public, après les introductions d'usage, deux étudiants de première année, un homme et une femme, agissant en tant que représentants des étudiants, ont pris la parole. Ils ont exprimé leur gratitude à l'UPA et l'UA pour l'opportunité qui leur a été accordée, d'autant que la procédure de sélection vise à choisir les meilleurs étudiants africains. Ils se sont sentis fiers d'avoir été sélectionnés et de faire partie d'un institut

aussi élitiste. Un représentant a mis l'accent sur l'intégration africaine illustrée par PAULESI, creuset de cultures africaines. Il a affirmé se sentir à l'aise avec des ressortissants de divers pays africains, ayant l'impression d'avoir déjà voyagé dans ces pays, par le simple fait d'avoir rencontré et de vivre avec des camarades d'étude ressortissants de ces pays. Ce brassage de cultures et cette diversité culturelle sont l'un des principaux avantages de cet institut qui favorise la dimension panafricaine articulée dans l'Agenda 2063 de l'UA.

Après la session ouverte avec les étudiants, le Commissaire et le président du Conseil de l'UPA, le professeur Kenneth Matengu, ont tenu une autre réunion avec les coordonnateurs de programmes. Reconnaissant la grande pertinence de l'UPA et de sa philosophie, ces derniers ont soulevé certaines questions relatives à l'intégration des étudiants dans l'administration de leur pays d'origine, et ont souhaité que la Commission de l'UA se focalise sur cette question. Ils ont également discuté des moyens de lutte contre la fuite des cerveaux.



En ce qui concerne les particularités de l'Université panafricaine, autre question soulevée, le président du Conseil de l'UPA a éclairé les coordonnateurs de programmes sur le changement de paradigme mis en œuvre dans tous les instituts de l'UPA, où l'on accorde une importance majeure à l'esprit d'entreprise afin de former des créateurs d'emplois et pas seulement des chercheurs d'emplois.

Outre les réunions, le Commissaire a visité les installations du nouveau bâtiment de PAULESI inauguré le 4 mars 2022 lors d'une cérémonie de réception à laquelle le Département ESTI était représenté. Il a également visité l'ancien bâtiment et a exprimé sa grande satisfaction tout en souhaitant le meilleur à PAULESI.

La réunion à PAULESI a permis de mesurer les immenses progrès réalisés depuis le lancement de l'Institut. Plusieurs défis ont été également évoqués et des solutions ont été proposées pour les surmonter.

Le lendemain, le Commissaire a rencontré la direction de l'Université d'Ibadan, qui abrite PAULESI. Le Commissaire a exprimé l'appréciation de la Commission pour le soutien apporté par l'Université d'Ibadan à la réalisation du nouveau bâtiment administratif de PAULESI. La discussion a porté ensuite sur la manière de renforcer la coopération entre l'université d'Ibadan et PAULESI et les deux parties ont convenu de poursuivre le dialogue et d'approfondir la collaboration, à leur satisfaction mutuelle.

Pour plus d'informations, bien vouloir contacter:

1. Mrs. Esther Azaa Tankou | Head of Information Division | Information and Communication Directorate, African Union Commission | Mobile: +251911361185 | E-mail: yamboue@africa-union.org
2. Ms. Claudette Chancelle BILAMPASSI MOUTSATSI | ESTI Department, African Union Commission | Tel: +251 115 517 700 | E-mail: BilampassiC@africa-union.org
3. Mr. Gamal Eldin Ahmed A. Karrar | Senior Communication Officer | Information and Communications Directorate | E-mail: GamalK@africa-union.org

Information and Communication Directorate, African Union Commission | **E-mail:** DIC@africa-union.org

Web: www.au.int | Addis Ababa, Ethiopia | **Follow Us:** [Facebook](#) | [Twitter](#) | [Instagram](#) | [YouTube](#)